
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

   

 
  

    
   

  
  

  
     

  
   

   
 

 
 

 
  

 
    

 
 

 
     

   
 

 
    

 
     
  

 
 

 
 

 
  

 
 

 

An die 
Bezirksvertretung für den XVIII. Bezirk 
Martinstraße 100 
1180 Wien 

Wien, am 05.03.2020 
ANFRAGE:   
 
Informationsveranstaltungen mit  Sicherheitskoordinatoren,  Grätzel-
Polizisten und  Bezirksbürgern  

Das Leben in urbanen Räumen ist mehr denn je von vielfältigem Wandel geprägt. Diese 
Entwicklung beeinflusst die objektive und subjektive Sicherheit von Bewohnern. 
Grundlage für das Sicherheitsgefühl ist die Gewissheit, sich frei und sicher bewegen zu können. 
Die Initiative „Gemeinsam Sicher“ in Wien setzt sich dafür ein, dass negative Entwicklungen 
früh erkannt werden oder nicht entstehen. 
Die Polizei initiierte Sicherheitspartnerschaften, dabei geht es um den Austausch regelmäßiger 
Informationen und konkrete Maßnahmen – unter Einbeziehung der Menschen vor Ort. 
In jedem der 14 Stadtpolizeikommanden ist ein Sicherheitskoordinator für seine Bezirke 
verantwortlich. Die Sicherheitskoordinatoren mit entsprechend regionalen Kenntnissen, sind 
Bindeglieder zwischen den Grätzel-Polizisten sowie den Bürgern. 
Als Schnittstelle zwischen Exekutive und Bezirksbürgern dienen freiwillige, von der Polizei 
ausgesuchte sogenannte „Sicherheitsbürger“ als Vernetzungspartner. Neben 
Privatpersonen, sind auch Unternehmen aufgerufen, mitzuwirken etwa Trafiken, Supermärkte 
oder Gastronomiebetriebe, die Informationen und Probleme in Sachen Sicherheit im Bezirk an 
die Exekutive herantragen sollen. 
In vielen Bezirken Wiens werden sogenannte „Sicherheitsstammtische“ bzw. 
Informationsveranstaltungen, bei denen sich Bewohner, Sicherheitskoordinatoren und Grätzel 
Polizisten vernetzen und über spezielle Sicherheitsthemen bzw. Sicherheits-Präventionen 
diskutieren. 

Gemäß § 23 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen stellt der unterfertigte Bezirksrat für 
die Sitzung der Bezirksvertretung Währing am 12.03.2020 folgende Anfrage an die Frau 
Bezirksvorsteher: 

1. Gab es bereits im Bezirk Sicherheits-Info Veranstaltungen mit Sicherheitskoordinatoren, 
Grätzel-Polizisten, Vernetzungspartnern und Bürgern im Bezirk? 

2. Wenn ja: Wann bzw. wo fanden diese statt? 
3. Wenn nein: Planen Sie im Bezirk Veranstaltungen auch mit Vertretern aller Fraktionen zu 

einem Sicherheits-Info Austausch, insbesondere mit Sicherheitskoordinatoren mit 
regionalen Kenntnissen? 

4. Sind Ihnen im Bezirk Vernetzungspartner (Privatpersonen, bzw. Vertreter von 
Unternehmen) bekannt? 

Begründung:
Anfrage erfolgt im öffentlichen Interesse 

Bezirksrat Köckeis 
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